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DÉCOUVERTE
À LA

DES

MÉTIERS D’ANTAN

SORTIE PROCHAINE SUR 

PODCAST
Herblay Histoire saison II

Forgeron, maraîcher, carrier, vigneron : 
Ces métiers existaient encore à Herblay-sur-Seine jusqu’au siècle dernier. 

Entrez dans les coulisses des lieux où ils se pratiquaient, et découvrez l’histoire 
de ces savoir-faire, à travers les récits et les anecdotes de ceux qui les ont 

exercés de génération en génération, ou qui les ont étudiés. 
 

Un voyage dans le temps, immersif et fascinant, 
pour une plongée au cœur du patrimoine herblaysien.



Philippe Rouleau
Maire d’Herblay-sur-Seine
Vice-président du Département du Val d’Oise

Chères Herblaysiennes, chers Herblaysiens,
En ce début d’année 2025, je tiens à vous adresser mes 
vœux les plus sincères. À cette occasion, il me paraît 
toutefois essentiel de revenir sur les défis qui se dressent 
devant nous.

Notre pays se trouve dans une situation de lourd endettement 
et il me semble important de comprendre les raisons qui nous 
ont menés là. Le manque de courage et les renoncements 
des gouvernements successifs, le clientélisme, les mensonges, 
et le fameux « quoi qu’il en coûte » qu’on nous réclame de 
payer maintenant.

Dans un rapport récent, l’État pointe du doigt les collectivités 
locales, alors qu’elles ne représentent que 8 à 9% de la dette 
globale du pays. Alors que nos budgets de fonctionnement 
sont votés à l’équilibre sans recours à l’emprunt, contrairement 
à l’État.

À Herblay-sur-Seine, comme dans deux autres communes du 
Val d’Oise, l’effort demandé serait encore plus lourd. J’espère 
sincèrement que cette proposition, injuste pour notre ville, ne 
sera pas adoptée, car elle nous placerait dans une situation 
particulièrement difficile. Et il est hors de question pour moi 
d’envisager une hausse de la taxe foncière pour faire face à 
cette contrainte. 

La dette nationale s'aggrave, les services de santé, d'éducation 
et de sécurité se dégradent. Ces domaines sont désormais au 
cœur de nos priorités locales.

Malgré ce contexte économique tendu, l’année 2025 sera 
riche en projets. Nous poursuivons nos investissements pour 
renforcer la sécurité. En février, nous inaugurerons un 
nouveau poste de Police municipale. Ce projet, axe majeur 
de notre action, va renforcer la sécurité et garantir la tranquillité 
de chaque habitant. 

En matière de santé, l’offre continue aussi de s’étoffer. La 
récente ouverture de la maison médicale près de la gare, et 
prochainement d'un laboratoire d'analyses, est une étape 
importante. Cette dynamique va se poursuivre avec la création 
d’un centre d’imagerie, d’une nouvelle maison pluridisciplinaire 
de santé et d’un centre de kiné-balnéothérapie. Ces 
développements illustrent notre volonté de mettre la santé à la 
portée de tous.

Le dynamisme de notre ville repose aussi sur la force de ses 
associations et de ses commerces. Je tiens à les remercier 
chaleureusement pour leurs actions au quotidien.

Avec tout mon dévouement,

ÉDITO

PHILIPPE ROULEAU 
VOTRE MAIRE 

ET LES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL
VOUS INVITENT À LA 

CÉRÉMONIE DES VŒUX
SAMEDI 11 JANVIER

11H ∙ THÉÂTRE ROGER BARAT
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UN AN DÉJÀ ET LE VENT EN POUPE
En l’espace d’une année, les membres du Conseil Municipal des Jeunes ont su se faire une place en participant activement 
à la vie herblaysienne. Âgés de 11 à 17 ans, ils débordent d’énergie et foisonnent d’idées, avec l’envie de s’investir pour leur 
ville et pour les autres. Des liens d’amitié sincères et profonds se sont tissés entre eux, et forgent l’esprit collectif du groupe. 

Cérémonie de ravivage de la flamme du Soldat inconnu : un temps solennel fort en émotions. 
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 NOUVEAU POSTE DE POLICE MUNICIPALE   INAUGURATION LE 5 FÉVRIER 2025
Un équipement moderne et fonctionnel
Le nouveau poste de Police est à la hauteur des moyens 
que l’équipe municipale alloue pour renforcer la tranquillité 
publique. Grâce à sa situation stratégique au centre 
géographique de la Ville, et proche des grands axes 
routiers, les agents de Police se déploieront plus vite dans 
l’ensemble des quartiers. L’aménagement du poste offre 
aussi un cadre de travail dimensionné aux besoins des 
agents, avec un espace d’accueil pensé pour recevoir les 
Herblaysiens dans les meilleures conditions.

Un Centre de Supervision Urbain dernière génération 
Le CSU joue un rôle central pour prévenir et réagir 
efficacement aux incidents. Dans ce centre, des opérateurs 
vidéo observent, en temps réel et 7 jours sur 7, les 
activités sur la voie publique et au sein des équipements 
municipaux, grâce à un mur d’écrans connecté au 
réseau de vidéosurveillance de la Ville. Formés à des outils 
numériques avancés et à l’analyse d’images, ils sont capables 
de donner l’alerte rapidement aux forces d’intervention, pour 
une réaction ciblée. Route de Conflans (RD48)

Renforcement  
du réseau de caméras  
de vidéosurveillance  

à l'horizon 2026

Flotte adaptée pour agir 
dans tous les milieux :

4 véhicules d'intervention,
4 motos & 1 bateau

Multiplication par quatre 
des effectifs de police :  

30 agents de Police 
et 7 ASVP

Mise en place  
d’un dispositif innovant 

pour lutter contre  
les dépôts sauvages

85 CAMÉRAS 9 VÉHICULES 37AGENTS

1

Tout au long de l’année, des projets vont se concrétiser pour répondre aux besoins essentiels et quotidiens de la 
population. Ces réalisations visent à offrir à chacun la possibilité de vivre en toute tranquillité dans un environnement 
sécurisé, tout en garantissant un accès facilité à des services de santé de qualité. Elles reflètent l’engagement constant 
de la municipalité à améliorer les conditions de vie des Herblaysiens.

Sécurité, santé et environnement : 
les projets phares pour 2025
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 CENTRE D'IMAGERIE MÉDICALE & MAISON PLURIDISCIPLINAIRE DE SANTÉ   
OUVERTURE AU 1ER TRIMESTRE 2025
L’ouverture du premier centre d’imagerie en ville est prévue 
pour fin janvier. Il sera doté d’un équipement de radiologie 
et d’échographie à la pointe de la technologie. Les patients 
pourront y réaliser des IRM et scanners, des examens de 
radiographie et échographie.
Une maison pluridisciplinaire de santé, située à l’étage de 
l’infrastructure, ouvrira ensuite ses portes au printemps.  

De nouveaux médecins généralistes et spécialistes s’y 
installeront progressivement jusqu’en fin d’année, ainsi 
qu’une équipe d’infirmiers qui pourront effectuer des 
prélèvements sanguins. Ce centre représente une avancée 
importante pour l’accès aux soins. Il apporte des services 
de santé inédits sur le territoire et des spécialités médicales 
complémentaires. Route de Conflans (RD48)

 CENTRE DE KINÉ-BALNÉOTHÉRAPIE  
OUVERTURE À L'ÉTÉ 2025
Le futur centre de kiné-balnéothérapie, situé à l’entrée 
du quartier des Courlains, recevra tous les publics, 
du nourrisson au sénior, en passant par les sportifs. 
Les praticiens délivreront des soins de rééducation 
classiques ou combinés à la balnéothérapie pour 
profiter des bienfaits de l’eau. Quartier des Courlains

 BOIS DES NAQUETTES  OUVERTURE À  
LA PROMENADE À L'ÉTÉ 2025
Cet espace boisé, longtemps en friche et saccagé par 
de nombreux dépôts sauvages, sera prochainement 
accessible aux promeneurs, tout en préservant l’éco-
système du site. 
Il sera particulièrement apprécié pour sa quiétude et 
sa fraîcheur pendant les épisodes de fortes chaleurs.

5
MÉDECINS  

GÉNÉRALISTES

2
CHIRURGIENS, UROLOGIE 

ET GYNÉCOLOGIE

1
CARDIOLOGUE

1
RHUMATOLOGUE

3,5 ha
de surface

+ 500
arbres

65 Tonnes
de déchets 

évacués

2

3 4

L'ACTU 2025

DONT 9 KINÉSITHÉRAPEUTES
14  PROFESSIONNELS DE SANTÉ

©
 fn

es
p
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Un magazine à portée de main 
La Ville a recherché de nouvelles solutions pour assurer une 
meilleure distribution du magazine municipal dans les 13 500 
boîtes aux lettres des Herblaysiens. Une mission exigeante  
au vu de l’étendue du territoire qui a été découpé en différents 
secteurs. Plusieurs intervenants ont été mobilisés, parmi 
lesquels l’ESAT des Bellevues qui a accepté de relever le défi. 
Une première expérience aux essais concluants.

Une distribution consciencieuse  
Établi depuis 30 ans à Herblay-sur-Seine, cet établissement 
offre un service d’aide par le travail aux personnes en situation 
de handicap moteur et/ou psychique. C’est ainsi que huit  
de ses agents ont sillonné les rues des quartiers confiés.  
Ils ont pris leur rôle à cœur, animés par l’envie d’accomplir 
cette activité avec soin, ce qui leur a permis de largement 
remplir la tâche qui leur était assignée. 

La Ville a décidé de poursuivre et d’étendre sa collaboration avec l’ESAT pour la diffusion des prochains numéros. 
Attendez-vous à croiser leurs agents dans vos rues et n’hésitez pas à les encourager !

C’est dans vos boîtes ! 

Du 16 janvier au 22 février, la campagne annuelle de recensement portera sur un échantillon de la population différent des années  
précédentes. Six agents communaux iront à la rencontre des habitants tirés au sort par l’INSEE. Ils seront munis d’une carte municipale 
d’accréditation permettant de les identifier. Le recensement est un acte civique obligatoire. 

Recensement de la population  

À QUOI ÇA SERT ?

Établir la population officielle de chaque 
commune.

Fournir des informations sur les caractéristiques 
de la population : âge, profession, moyens de 
transport utilisés, conditions de logement…

Penser les projets d’aujourd’hui et de demain.

 

COMMENT ÇA MARCHE ?

Si vous êtes recensé(e) cette année, vous êtes prévenu(e) 
à l’aide d’un courrier de la mairie.

Vous répondez aux questionnaires en ligne, avec les codes 
indiqués sur la notice remise par l’agent recenseur.

Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, l’agent recenseur 
vous remet les questionnaires imprimés qu’il récupèrera 
ensuite. 

 

 Les agents de l’ESAT des Bellevues assurent la distribution du magazine dans huit quartiers. 

Simple, rapide et sûr ! Les données collectées sont protégées. 
En cas de doute ou de problème, le coordinateur municipal est à votre disposition au 01 30 40 47 05.
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Pour son calendrier 2025, l’Amicale des Pompiers a proposé aux enfants des écoles 
d’Herblay-sur-Seine et de Pierrelaye de les représenter par un dessin. Les élèves des classes 
volontaires de CM1 et CM2 se sont ainsi munis de leurs feutres et crayons pour leur rendre 
hommage. Chaque école a ensuite désigné un dessin pour la représenter. 

La sélection de dessins illustre les mois du calendrier de l’année. Édité en 8 000 exemplaires, 
il a été distribué en porte à porte ces dernières semaines. Les dons récoltés vont permettre 
de financer des activités et des journées portes ouvertes, ou la participation de jeunes 
sapeurs-pompiers à des compétitions sportives. Et aussi de proposer une assistance aux 
pompiers et à leurs familles en situation de détresse, de maladie ou de handicap.

Le calendrier 2025 est encore disponible.  
À retirer auprès des pompiers du Centre de secours, au 59 boulevard de Verdun.

Dessine-moi un pompier 
 Rafaëlla, en classe de CM2 à l’école des Chênes, signe le dessin du mois de février. 

 

1ère inscription à l’école
Les enfants nés entre le 1er 
janvier et le 31 décembre 2022 
entreront à l’école en septembre 
2025. Leur inscription à l’école 
s’effectue en ligne sur l’Espace 
Citoyen, ou auprès du service 
Espace Famille. 

L'inscription sera confirmée après  
rendez-vous avec l’établissement 
scolaire d’affectation. 
Date limite d'inscription :  
31 janvier

Herblay Mutuelle Santé
Ce service aide les Herblaysiens 
à trouver une mutuelle adaptée 
à leurs besoins spécifiques et à 
des tarifs compétitifs. 
Après un premier entretien 
pour recueillir les attentes, 
l’équipe recherche et négocie 
les garanties répondant à la 
situation de chacun. La prise 
en charge est immédiate, sans 
questionnaire de santé, ni 
condition d’âge ou de revenu.

Prochaines permanences 
d’information, 9h - 12h : 
Mardi 18 février  
Espace des quartiers  
Nord-Ouest
Mardi 4 mars 
Centre Saint-Vincent
Mardi 1er avril 
Espace Rémi Bronze

Sur rendez-vous au  
01 84 28 00 14  
(appel non surtaxé)

» EN BREF

L'ACTU DU MOMENT



PORTRAIT
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Lorsque Babeth et Gianni se rencontrent en 1986, Gianni tient 
le restaurant situé sur la place de la Halle, aujourd’hui devenu 
Au coin de la Halle. Babeth passe alors la soirée en terrasse 
avec quelques amies et, de fil en aiguille, ils commencent 
à discuter et Babeth s’attarde jusqu’à la fermeture. Ils ne se 
quitteront plus. Et ils partageront une vie entière à travailler  
ensemble le jour et à construire une vie de famille le soir. 

Âmes d’entrepreneurs
Ceux qui ont déjà franchi le pas de leur porte le savent, 
Babeth et Gianni sont bavards, se chamaillent volontiers, 
toujours avec humour, mais, surtout, ils placent le client 
au centre de toute leur attention. « Nous avons installé un 
petit tabouret à l’entrée de notre boutique, pour celles et 
ceux qui ont besoin de s’asseoir un peu, même si c’est 
juste pour discuter, comme en Italie », explique Babeth.   
Ce sens de l’accueil, c’est aussi le fil rouge de toutes leurs 
aventures entrepreneuriales. Avant La Dolce Vita dans le 
centre-ville, Babeth et Gianni ont géré le restaurant Le Saint-
Antoine à Ennery de 1992 à 2000. « On a commencé très 
simplement, avec la cuisinière de ma mère, on n’avait rien, 
mais on s’aimait ! », sourit-elle. 

Le goût des autres
Après cette première aventure ensemble, ils décident d’acheter 
le bureau de tabac Le Celtic, qu’ils détiennent entre 2001 et 
2015. « Quand nous avons vendu Le Celtic, nous ne voulions 
pas de nouveau restaurant. Nous avons choisi d’ouvrir un 
traiteur, pour retrouver le commerce de bouche », poursuit 
Babeth. C’est ainsi qu’est née La Dolce Vita, avec le succès 
que l’on connaît. Ici, on trouvait plus que de quoi égayer les 
repas. Restés ouverts pendant la pandémie de Covid, ils ont 
parfois consolé les plus isolés. 

« Quand on travaille dans le commerce, c’est plus qu’un métier. 
On sent le pouls des gens, on sait s’ils vont bien ou non. Même 
si cela peut être épuisant, nourrir les autres, c’est transmettre 
du bonheur et participer à la convivialité », ajoute-t-elle encore. 

Babeth et Gianni : une belle vie à deux
Après sept années derrière le comptoir de La Dolce Vita, Babeth et Gianni ont pris une retraite bien méritée à la fin 
novembre. Dans leur boutique du centre-ville, les Herblaysiens venaient se régaler de plats italiens variés et savoureux.  
Pas d'inquiétude pour les gourmets : la relève est assurée par un jeune couple. Italiens aussi, ovviamente 1 !

Vers une nouvelle vie
En vendant La Dolce Vita, Babeth et Gianni entament 
une nouvelle tranche d’existence. Ils vont prendre leur 
temps, avant de quitter la région parisienne pour le Sud.  
Ils retrouveront l’une de leurs filles, et devraient être 
rapidement suivis par leur fils. Les quelques semaines avant 
leur départ ont été bousculées, et ils n’ont pas pu dire  
« Au revoir » individuellement à chacun de leurs clients. 

Mais ils ont pris soin de s’assurer que Jenny et Umberto,  
le couple repreneur, poursuivraient l’aventure avec la même 
générosité. Tous les deux sont italiens et baignent dans le 
milieu de la restauration depuis leurs débuts professionnels. 
« C’était important pour nous de passer le relais et ils sont dans 
les murs depuis la mi-décembre. À eux de jouer maintenant ! », 
concluent Babeth et Gianni en chœur.

L’un sans l’autre,  
on n’aurait pas fait tout ça.  

Babeth
Le vendredi 29 novembre, au soir de leur fermeture 
définitive, Monsieur le Maire a remis la Médaille 
de la Ville au couple Babeth et Gianni. Et les a 
chaleureusement remerciés pour leur contribution  
au dynamisme du centre-ville.

Nous sommes une force à deux. 
Gianni

1ovviamente : bien évidemment





COMMERCES
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Dans sa boutique en centre-ville, Véronique offre un large 
choix de vêtements et d’accessoires de seconde main 
pour enfants, hommes et femmes, et même un rayon 
maternité. Véronique déniche ses articles sur Internet et en 
brocante. Les arrivages sont quotidiens et visibles sur sa 
page Facebook. Et, avant de suspendre un vêtement sur ses 
portants, elle le nettoie, le repasse et lui redonne une nouvelle 
jeunesse. Elle prend aussi soin de proposer des tailles 
adaptées à toutes les morphologies. Et permet ainsi  
à chacun de trouver des vêtements d’occasion en bon état, 
à des tarifs attractifs, dans un commerce de proximité.

Fan de mode féminine, Stéphanie vient d’ouvrir le dressing 
dont elle a toujours rêvé. Dans sa boutique, vous découvrirez 
des pièces tendance, des sacs à main, des ceintures et des 
bijoux fantaisie…  
Le lieu est chaleureux, et chaque recoin dévoile des pépites 
sélectionnées avec soin. Stéphanie laisse une large place 
à des pièces de manufacture italienne et française, à des 
prix tout doux pour se faire plaisir sans se ruiner. Un endroit 
idéal pour parfaire votre tenue de la tête aux pieds, ou pour 
dénicher l’accessoire qui la sublimera, et ainsi démarrer 
l’année en beauté !

Quand elle découvre le métier de fleuriste auprès d’une 
de ses amies, Lucille a un véritable coup de cœur pour 
cette activité. Elle gère alors un bureau de tabac, mais 
suit une formation à distance pour mettre en œuvre sa 
reconversion. Trois ans plus tard, il est temps pour elle 
d’ouvrir sa boutique. Après quelques mois de recherche, 
son choix se porte sur le local de la rue du Général de Gaulle 
(anciennement Sandra Artige). Installée depuis novembre, 
Lucille propose des bouquets, des compositions, des fleurs 
séchées… Et une large diversité d’orchidées, qu’elle aime 
particulièrement. Les amateurs pourront même lui passer 
commande de variétés spécifiques s’ils le souhaitent. 

Donner une seconde vie aux vêtements

Une boutique de prêt-à-porter pour femmes

Passion : fleuriste

MAGNIFRIP

L’ORCHIDÉE ROSE

LE DRESSING DE CLARA

du mardi au samedi : 9h30 – 
19h et dimanche : 9h30 – 13h
41 rue du Général de Gaulle 

du mardi au samedi,  
10h - 19h30  
et dimanche 10h - 13h 

27 boulevard du 11 
Novembre 1918
Le Dressing de CLARA
Le Dressing de CLARA

mardi, mercredi, vendredi : 
10h – 13h et 14h – 19h  
jeudi : 10h – 13h et 14h – 
20h, samedi : 10h – 19h

18 rue Jean Bordenave 
Magnifrip

01 39 97 09 07
L’Orchidée Rose
L’Orchidée Rose



Donner une seconde vie aux vêtements

Une boutique de prêt-à-porter pour femmes

18 rue Jean Bordenave 
Magnifrip



ENVIRONNEMENT

Quelles actions municipales ont contribué à 
l’obtention d’un 3ème cœur ?
Herblay-sur-Seine fait partie des communes qui mettent en place 
des aménagements concrets pour favoriser la cohabitation entre 
les différents modes de déplacement. 

L’aménagement de sentes piétonnes et de pistes cyclables 
contribue à sécuriser les mobilités. La requalification du 
centre-ville, avec la création de places piétonnes, la pré-
sence d’agents aux abords des écoles qui sécurisent le 
trajet école-domicile aussi. L’instauration de zones limitées 
à 20 ou 30 km/heure a également participé à distinguer la 
candidature de la Ville. En effet, la réduction de la vitesse de 
circulation a un impact positif sur la fréquence et la gravité  
des accidents. Sans oublier la pose récente de peinture  
luminescente sur un chemin de circulation dédié aux vélos. 

Toutes ces initiatives démontrent l’engagement de la com-
mune en matière de prévention des accidents et en faveur 
d’une cohabitation harmonieuse.

De quelle manière la Ville et l’association Prévention 
routière travaillent-elles ensemble ? 
Les échanges entre l’association et la Ville sont réguliers, 
à la fois pour faire rayonner les actions municipales et pour 
relayer celles de l’association auprès des services commu-
naux et des établissements scolaires. En effet, l’association 
met de nombreux outils à la disposition des villes qui font 
partie du réseau Ville Prudente. Que ce soit des kits d’infor-
mation ou des activités qui peuvent être déployés dans les 
établissements scolaires ou ailleurs. Ces actions assurent 
un continuum éducatif, des plus jeunes aux plus âgés.

L’essentiel est de créer une dynamique collective, pour que 
chacun puisse prendre en main et faire vivre les enjeux de 
sécurité quand il circule dans l'espace public. 

Tous en sécurité sur l’espace public 
Déjà labellisée « Ville Prudente » avec deux cœurs depuis 2022, la Ville vient d’obtenir un 3ème cœur. Cette distinction 
récompense les communes qui agissent concrètement pour la prévention routière et qui impulsent une vision nouvelle 
des mobilités sur leur territoire. Entretien avec Honorine Guilet, Directrice régionale d’Île-de-France de l’association 
Prévention routière. 
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Herblay-sur-Seine mène 
une politique continue, avec une 

vision à long terme, en faveur de la 
sécurité sur les routes. 

Honorine Guilet



Investir dans l’art de s’exprimer, c’est offrir aux jeunes une clé précieuse pour ouvrir les portes de leur avenir. Une compétence 
essentielle qui les accompagnera tout au long de leur vie personnelle et professionnelle. 

S’exprimer en public, ça s’apprend ! 
Une nouvelle session de formation aux arts oratoires et au stand-up démarre à la fin janvier. Comme pour les années 
précédentes, elle s’adresse aux jeunes âgés de 11 à 25 ans qui veulent gagner en aisance à l’oral, travailler leur 
éloquence ou apprendre à faire rire. Et il est encore possible de s’inscrire !

JEUNESSE

L’art de bien parler avec Pierre Hertout

Convaincre, inspirer, captiver… Les jeunes inscrits aux arts 
oratoires apprendront à produire un podcast, réaliser un mi-
cro-trottoir, rédiger un discours, préparer une chronique ra-
dio… Une formation pratique pour renforcer la confiance en 
soi face à un public, structurer ses idées, gérer le stress et les 
émotions pour rester maître de sa performance.

Tous les samedis jusqu’en juin (hors vacances 
scolaires), 14h-16h pour les 11/15 ans, 16h-18h 
pour les 16/18 ans, à l’Espace André Malraux 

En scène avec Camille Masclef  
(et d’autres stand-upers)
Les jeunes seront incollables sur les codes et les ressorts 
humoristiques. Au programme : déceler l’humour dans les 
situations du quotidien, apprendre à écrire des sketches et 
les mettre en scène. Les participants auront l’honneur de se 
produire sur les planches du Fridge Comedy Club à Paris, en 
première partie d’humoristes professionnels.

Tous les samedis jusqu’en juin (hors vacances 
scolaires), 14h-16h, à l’Espace André Malraux 

01 30 40 48 71 / jeunesse@herblay.fr 

CASMILLE MASCLEF 
Auteur, comédien et improvisateur

PIERRE HERTOUT 
Humoriste et chroniqueur radio
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Les vacances d’hiver approchent ! Et vous vous demandez 
comment occuper vos enfants pendant la période ? 
Le service Jeunesse a la solution : le Club Jeunes 
(anciennement Stages Ados). Situé à l’Espace André 
Malraux, ce dispositif spécialement conçu pour les 11/17 
ans propose un accueil à la journée pendant des semaines 
dédiées. 
Grâce à une programmation riche et variée en activités, c’est 
une parade pour éviter l’ennui, mais aussi pour favoriser les 
rencontres et les échanges entre jeunes du même âge, dans 
un cadre ludique, chaleureux et sécurisé.

du 24 au 28 février, accueil des 11/14 ans
du 3 au 7 mars, accueil des 15/17 ans
Pré-réservation en ligne sur l’Espace Citoyen. 
Confirmation d’inscription deux semaines avant  
le début des vacances.

CLUB JEUNES 11/17 ANS POUR LES VACANCES SCOLAIRES



Cette rencontre impulsée par la Ville en novembre dernier était 
une première. Elle a réuni près d’une centaine des 170 élèves 
âgés de 11 à 17 ans, qui se sont portés volontaires pour devenir 
éco-délégués de leurs établissements. Durant toute une 
matinée, ils ont pris part à une série d’ateliers de sensibilisation, 
répartis en groupes mêlant collégiens et lycéens. 

Donner de l’élan à leurs idées 
Les équipes de direction des collèges et du lycée étaient 
également présentes pour ouvrir cette rencontre aux côtés 
de leurs élèves. Proviseurs, conseillers principaux d’éducation 
et professeurs occupent un rôle central auprès des jeunes. 
Pour les accompagner dans cette mission, la Ville a remis 
à chaque établissement un kit contenant une exposition à 
déployer sur leurs murs, un livre ludique, des brochures et un 
fond de ressources numériques. Une initiative saluée par les 
représentants des établissements, qui ont apprécié la richesse 
de cette contribution. 

170 jeunes se mobilisent pour l’environnement
Face aux enjeux environnementaux actuels, donner des clés de compréhension aux jeunes est essentiel. C’est dans 
cet objectif que la Ville a organisé un mini-congrès dédié aux collégiens et lycéens récemment élus éco-délégués.  
Le thème de cette matinée : comprendre, agir et mobiliser pour un avenir durable.
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Première rencontre des éco-délégués, le 22 novembre 2024 à l’Espace Jacqueline Danno.

QUEL EST LE RÔLE 
DES ÉCO-DÉLÉGUÉS ?
Être éco-délégué, c’est être ambassadeur du déve-
loppement durable auprès des autres élèves.  
C’est aussi agir, en mettant en place des projets dans 
leurs établissements, pour aider chacun à adopter les 
comportements en faveur de la transition écologique. 

4  
COLLÈGES 

1  
LYCÉE

Grâce à tous les éco-délégués, on peut agir avec un effet boule de neige :  
minime plus minime, au final, ça fait quelque chose de massif.

Charlotte, lycéenne 

JEAN VILAR 
GEORGES DUHAMEL  
ISABELLE AUTISSIER 
LÉONARD DE VINCI

MONTESQUIEU



ENVIRONNEMENT
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DES ATELIERS POUR EXPÉRIMENTER ET RÉFLÉCHIR

PORTER LA VOIX DE LA CAUSE 
ENVIRONNEMENTALE
Les jeunes éco-délégués endossent aus-
si un rôle d’ambassadeur de la cause envi-
ronnementale au sein de leur établissement. 
Accompagnés par des agents des services 
Communication et Jeunesse, ils ont pu créer 
leurs slogans et ainsi mettre en mots la nature 
et la force de leur engagement.

Comprendre le compostage avec le Syndicat Tri-Action
Malgré la neige tombée la veille de l’atelier, les jeunes 
participants ont pu observer le sol et découvrir le 
fonctionnement d’un compost. Cette intervention les a aussi 
sensibilisés à la préservation des précieux écosystèmes 
présents sous nos pieds.

Je suis éco-délégué(e) parce que je veux :
« Mobiliser les jeunes pour impacter l’avenir  
dès maintenant. »
« Agir pour la planète et pour les générations futures,  
car il y a urgence ! » 
« Agir sur l’avenir de la planète de manière influente,  
positive et permanente. » 

Lutter contre l’éco-anxiété avec la sophrologie 
La cause environnementale peut générer du stress chez 
les jeunes. La sophrologie les aide à faire face aux vagues 
émotionnelles qui peuvent parfois les submerger. En une 
vingtaine de minutes, ils ont expérimenté des techniques 
de relaxation et de respiration pour retrouver le calme, avec 
Frédérique Guibout.

Rouler à vélo sans risque avec la Prévention routière 
Parce que, quand on circule à vélo, le danger est omniprésent, 
cet atelier a rappelé aux participants les principaux conseils 
pour réduire les risques. MONTESQUIEU

Ils devaient tout d’abord contrôler l’état d’un vélo et identifier 
tous les équipements incontournables pour rouler en toute 
sécurité : freins, éclairage, sonnette… Dans un deuxième 
temps, les animateurs les ont invités à repérer les situations 
sensibles sur un plateau de jeu. 

Se déplacer en sécurité en trottinette avec Two roule
Voir et être vu, et se familiariser avec la conduite quand on se 
déplace en trottinette électrique : c’est ce qu’ont pu mettre 
en pratique les jeunes éco-délégués. Les animateurs les 
ont sensibilisés aux risques routiers de manière ludique et 
pédagogique.



L’accueil d’une résidence artistique n’est 
pas une première à Herblay-sur-Seine, mais 
recevoir des comédiens de cette envergure 
est plutôt rare. Et c’est une opportunité 
précieuse pour les artistes. « Durant ces cinq 
jours à l’Espace André Malraux, nous filerons 
la pièce en conditions réelles. C’est essentiel 
pour que les comédiens puissent préciser 
leur jeu », explique Tatiana Vialle, metteuse en 
scène de la pièce. 

Une expérience scénique complète
La résidence constitue une étape essentielle 
pour la création. Les acteurs peuvent répéter 
dans un véritable espace de théâtre, avec les 
jeux de lumière et les décors. « Le texte d’une 
pièce est spatialisé et, en tant que comédien, 
on a besoin de repères. C’est aussi une 
expérience qui soude la troupe », ajoute 
Swann Arlaud, qui interprètera l’un des trois 
rôles dans Trahisons. 

Des artistes à la rencontre du public 
Ce projet donnera aussi l’occasion de mettre  
la culture à la portée de tous. Pour Swann 
Arlaud, « la culture doit aller vers l’ensemble 
des publics ». Cette première résidence de 
l’année 2025 s’inscrit dans le désir de la 
Ville de proposer des temps de création et 
des spectacles au rayonnement national. 
Des ateliers d’écriture ou des échanges 
avec le jeune public seront organisés lors 
de la prochaine saison, au moment de la 
programmation de Trahisons au Théâtre 
Roger Barat. 

Swann Arlaud, acteur césarisé du cinéma
français, en résidence à l’Espace André Malraux
Du 13 au 17 janvier, l’équipe de l’Espace André Malraux accueillera Swann Arlaud, Marc Arnaud et Marie Kauffmann, 
comédiens et acteurs de renom, pour cinq jours de répétitions. Une étape importante avant la première représentation 
de la pièce Trahisons de Harold Pinter, fin janvier 2025 au Théâtre de l’Œuvre à Paris. Une belle façon pour la Ville de 
soutenir la création théâtrale.
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Swann Arlaud, Marie Kauffmann et Marc Arnaud, dans Trahisons, à retrouver à l’affiche du 
Théâtre Roger Barat, la saison prochaine.

Rendez-vous le 1er février 2025
ESPACE ANDRÉ MALRAUX
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QUI EST SWANN ?
Swann Arlaud affiche une filmographie nourrie et a reçu plusieurs 
récompenses, dont le César du meilleur acteur pour sa performance 
dans Petit Paysan, et deux autres Césars du meilleur acteur dans un 
second rôle dans Grâce à Dieu et Anatomie d’une chute. 
Avec Trahisons, il monte sur les planches pour la quatrième fois. Aux 
côtés de Marc Arnaud et Marie Kauffmann, ils partagent une même 
finesse de jeu.



Une rencontre avec son instrument
La classe orchestre a démarré son apprentissage dès la fin du 
mois de septembre. Au rythme de deux heures par semaine 
au Conservatoire de musique, ils se sont familiarisés avec les 
cinq instruments proposés — harpe, flûte traversière, alto, 
trombone et percussions — jusqu’aux vacances d’automne, 
guidés par cinq professeurs de musique. Avant de faire leur 
choix pour se consacrer à l’un d’eux. 
Et, cette année, l’enseignante de la classe orchestre a souhaité 
s’associer à ses élèves et apprendra à jouer d’un instrument 
avec eux. En décembre dernier, Monsieur le Maire a remis à 
chacun son nouveau compagnon pour les trois prochaines 
années.

Un engagement collectif fort
Participer au programme Orchestre à l’école mobilise une 
grande énergie. De la part des élèves comme des enseignants, 
et bien au-delà de la classe désignée.  En effet, ce projet 
embarque l’ensemble des classes de l’école, qui profitent de 
visites privilégiées du Conservatoire et qui sont associées à la 
production de certains morceaux joués par l’orchestre. 
C’est aussi l’un des effets de ce dispositif : donner à la musique 
toute sa puissance fédératrice et sa capacité à éveiller des 
compétences de savoir-vivre ensemble.

Orchestre à l’école : une expérience intense
Cette année, le programme Orchestre à l’école a été renouvelé pour une deuxième édition. Ce sont les élèves de la 
classe de CE2 de l’école Jean Moulin qui en bénéficient. Après quelques semaines de découverte, ils ont récemment 
reçu l’instrument avec lequel ils vont passer les trois prochaines années. 

Aïda et Élena ont toutes les deux fait partie 
de la première classe orchestre, initiée en 
2021. Depuis, elles ont développé une 
passion commune pour la musique et ne se 
sont plus quittées. 
L’une et l’autre avaient initialement choisi de 
jouer de la harpe, attirées par cet instrument 
élégant et aux sonorités envoûtantes. 
Quand l’aventure a pris fin en juin dernier, 
elles ont eu le même déclic : poursuivre leur 
apprentissage musical.

Encouragées par leurs parents, elles 
sont devenues élèves du Conservatoire 
de musique et se sont tournées vers le 
piano. Dans une volonté de poursuivre 
l’apprentissage musical, pourtant exigeant. 
Aujourd’hui, elles sont toutes les deux 
conquises par le dispositif Orchestre à 
l’école. « Sans Orchestre à l’école, je n’aurais 
jamais joué de piano », nous confie Aïda. 
« Nous sommes complices et c’est grâce à 
la musique », complète Élena.

ET APRÈS, L’AVENTURE CONTINUE
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Une cérémonie de remise des instruments empreinte d’émotion pour les élèves de la classe orchestre. 

CULTURE

29 
ÉLÈVES 

MUSICIENS

6
FLÛTES 

TRAVERSIÈRES 

6
HARPES

6
ALTOS

5
PERCUSSIONS

6
TROMBONES



Deux spectacles pour réinventer le monde 
NEIGE revisite le conte de Blanche-Neige 
Ceux qui ont vu Dormir cent ans, une des précédentes pièces de 
Pauline Bureau, se souviennent sans doute de son univers à la fois 
décalé et merveilleux. Son nouveau spectacle, Neige, est librement 
inspiré de l'histoire de Blanche-Neige, dont elle déconstruit les 
codes pour raconter une histoire de famille.  Le prince n’est pas si 
charmant, et mère et fille se cherchent à travers les âges. 

Pauline Bureau déploie son art du récit dans un univers de 
miroirs magiques et de forêt qui traverse les saisons. Cette fable 
contemporaine foisonnante fait la part belle au fantastique et au 
merveilleux, et réserve aux spectateurs bien des surprises sur la 
scène et dans le théâtre.  
Alors laissez la magie vous transporter...

Molière de la création  
visuelle et sonore en 2024

SORTIR AU THÉÂTRE

FURIEUX.SES ? We dance together, we rebel together
Après In Extremis, venu au Théâtre Roger Barat en 2023, Frédéric Cellé continue à tracer son sillon. Avec ce nouveau 
spectacle où se retrouvent au plateau cinq acrobates danseurs/ses et un DJ, c’est toute une jeunesse contemporaine 
qui est incarnée, avec ses desseins paradoxaux. Furieux.ses célèbre notre besoin de rituel et de transe, et lui donne un 
langage sensible. Un moment suspendu où va souffler un vent de liberté.

MERCREDI 12 FÉVRIER - 20H

VENDREDI 24 JANVIER - 20H 
Réservation : billetterie@herblay.fr ou 
via ce QR code



À l’occasion de la nouvelle édition des Nuits de la lecture, 
impulsée par le Centre National du Livre, le programme de la 
journée vous invite à partir à la découverte des trésors de nos 
patrimoines : récits, contes, chansons, jeux traditionnels… 
Autant de facettes de notre héritage, qui nous unit et nous 
façonne. 

Adultes et enfants à partir de 8 ans (accompagnés 
d’un adulte en-dessous de 12 ans)
Gratuit, sur inscription : 01 30 40 48 30  
lechappee.herblaysurseine.fr

À PARTIR DE 19H
• Contes du patrimoine et chansons traditionnelles françaises
• Jeux du patrimoine et jeux géants
• Visite immersive de Notre-Dame de Paris en réalité virtuelle

À 20H30 
• Spectacle familial « Au-delà de la ligne »
Un spectacle de marionnettes riche en émotions qui  
interroge sur la place des animaux pendant la Première  
Guerre Mondiale. Par la compagnie Microméga 

ET PLUS TÔT EN JOURNÉE 
•  Page d’encre, atelier d’écriture pour rédiger  

sa capsule temporelle 
• Rencontre avec des auteurs herblaysiens
•  Rendez-vous Contes, histoires et comptines  

de notre enfance

À découvrir du 21 au 25 janvier :  
Une exposition de cartes postales anciennes de la Ville

La Nuit de la lecture 
Pour la deuxième année consécutive, L’Échappée ouvre exceptionnellement ses portes le samedi 25 janvier en soirée 
pour célébrer le plaisir de lire… et de jouer ! Grâce à la lumière tamisée, profitez d’une douce parenthèse où le temps 
semble suspendu.

LES AUTRES RENDEZ-VOUS
Gratuits, sur inscription

SOIRÉE JEUX
Vendredi 17 janvier, 20h30
Découvrez une sélection spéciale  
de jeux de société et participez  
à des quiz endiablés.
à partir de 16 ans

 
PAGE D’ENCRE
Samedi 18 janvier, 11h
Libérez l’inspiration qui sommeille  
en vous ! Exprimez vos idées,  
vos mots, travaillez votre style  
d’écriture et laissez-vous embarquer  
par l’émulation du groupe.
à partir de 12 ans 

 
L’ÉCHAPITRE
Samedi 1er février, 15h
Échangez sur vos derniers coups de 
cœur culturels et découvrez de nouvelles 
pépites : livres, jeux, artistes… Et faites  
le plein de suggestions alléchantes.
à partir de 14 ans

SORTIR À LA LUDO-MÉDIATHÈQUE



Le Jiu-Jitsu brésilien débarque en ville

22 - Magazine de la ville d’Herblay-sur-Seine

Cette nouvelle discipline séduira les amateurs de sports 
de combat, comme les curieux en quête d’une activité 
physique stimulante et enrichissante. Une pratique ouverte 
à tous, dès 6 ans et sans condition de forme physique 
requise, portée par un club associatif chaleureux. Prêt(e) 
à enfiler un kimono et à essayer ?

C’est souvent dans les expériences chargées de passion 
que naissent les plus beaux projets. Ici, c’est l’histoire d’une 
transmission : l’amour du Jiu-Jitsu brésilien, partagé entre un 
père et ses fils, qui mène à la création d’un club où cet art 
martial devient bien plus qu’un sport.

D’une histoire de famille à la création d’un club 
Quand la famille Azevedo — Idrissou s’installe à Herblay-sur-
Seine en 2022, Anne-Lise, mère d’une fratrie de quatre garçons, 
aspire à une vie de famille épanouie, dans un environnement 
paisible et avec les commodités d’une grande ville.  
Un seul point manque pour entretenir la dynamique  
de la famille : la pratique du Jiu-Jitsu brésilien, absente  
parmi le large choix d’activités proposées. Pour Anne-Lise, 
fonder une association devient alors une suite naturelle,  
avec l’envie de transmettre les valeurs de leur sport de prédi-
lection. Elle était déjà impliquée dans la vie associative dans sa 
ville d’origine, tandis que Christopher, le père de ses fils aînés 
est ceinture noire de Jiu-Jitsu brésilien, et professeur certifié. 

Un jeu d’échecs humain 
À la différence du judo ou du karaté, au Jiu-Jitsu brésilien,  
80 % du combat se pratique au sol, avec un jeu de saisies  
et de clés — de bras et de jambes — qui combine souplesse 
et stratégie. Sans frappes, c’est un sport intense, mais plus 
doux pour le corps que la boxe. Comparés à un jeu d’échecs 
humain, les jiujitsukas développent leur esprit d’analyse pour 
savoir comment piéger leurs adversaires. 

Enfin, c’est un mode de vie à part entière. Le Jiu-Jitsu brésilien 
enseigne des leçons applicables au quotidien, comme la 
gestion du stress, la résilience, la discipline, l’humilité et  
le respect des autres. Un sport qui devient addictif en raison 
des nombreux bienfaits qu’il procure !

SPORT

À compter des vacances de février, les stages organisés  
par le service municipal des Sports s’ouvrent aux jeunes  
de 6e et 5e. Au total, 80 enfants du CP à la 5e pourront tester 
une large diversité de pratiques individuelles et collectives, 
pour des vacances actives !  
Une initiative pour donner accès au sport au plus grand 
nombre et faire découvrir des activités aux jeunes indécis  
ou touche-à-tout. 

Du 17 au 21 février, ouvert aux enfants du CP au CM2
Du 24 au 28 février, ouvert aux jeunes de 6e et 5e 

VAC'EN SPORTS DU CP À LA 5E  

Inscription et planning des activités en ligne 
sur l’Espace Citoyen

Cours les jeudis et vendredis au COSEC :  
18h - 19h30 pour les 6/14 ans
20h - 22h pour ados/adultes

07 83 98 18 31 / herblayjjb@gmail.com
  urbanteam_herblay



Festiv’Art, 11ème édition
Du 18 au 22 novembre, plus de 1 000 enfants ont de nouveau approché 
le handicap au travers d’un tournoi de boccia et d’ateliers handisport… 
Après plus de dix années d’existence, le Festiv’Art est devenu un événe-
ment incontournable. Et, au fil du temps, une complicité s’est installée 
entre les champions nationaux de boccia, David et Ivannh, et les jeunes 
Herblaysiens. Ce qui crée chaque année des échanges enrichissants 
au-delà des différences…





Téléthon
Les bénévoles de l’association Téléthon Espoir Herblay remercient les 
Herblaysiens d’avoir contribué, chacun à son échelle, à faire avancer la science, 
améliorer les conditions de vie des malades, et porter un message d’espoir. 

Course du Muscle : de nombreuses écoles mobilisées et des enfants prêts  
à relever le défi, sous les encouragements de la mascotte. 
Soirée Loto : des gros lots et une ambiance joyeuse à l’annonce des numéros 
gagnants.

Dîner dansant : un repas gourmand et des moments de partage sur la piste 
de danse.

Les Herblaysiens font leur show : des talents surprenants et prêts à monter 
sur les planches du Théâtre Roger Barat pour la bonne cause.



Marché de Noël  
Une escapade festive inoubliable du 13 au 15 décembre ! Pendant trois 
jours, plus de 18 000 visiteurs ont flâné dans les allées illuminées du 
Marché de Noël, découvrant le talent des artisans et les délices proposés 
par les producteurs. 
Avec de nombreux temps forts : les parades musicales, les échassières 
lumineuses, les animaux de la ferme, les photos avec les princesses, les 
mascottes et bien sûr le Père Noël !

Une ambiance féérique qui a émerveillé petits et grands, laissant dans 
chaque regard une étincelle de joie et de magie des fêtes !
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Lancement des illuminations
Le Centre-ville s'est transformé en un véritable écrin de lumière dès le  
29 novembre. Le parc de la Mairie, le parvis de la Gare, la place de la Libération 
et la place de la Halle ont scintillé de mille feux ! 
Lors de la soirée de lancement des illuminations, Monsieur le Maire a réservé 
une belle surprise aux plus de 400 enfants présents en leur offrant un calendrier 
de l’Avent.



  Herblay écologique et solidaire
Plus ça va, moins ça va. 
Comme nous, vous êtes très nombreux à constater que de multiples problèmes persistent dans notre ville en cette fin d’année 2024 malgré 
nos demandes aussi pressantes que répétées lors des conseils municipaux dont le nombre a été considérablement diminué depuis que  
M. Rouleau est le maire de la ville. C’est dommage car la démocratie locale nécessite ce temps de débat qui se réduit comme peau de chagrin. 
Rappelons quelques faits de ce mauvais bilan de l’équipe sortante : Chacun peut constater que les trottoirs d’Herblay, lorsqu’ils existent, sont 
souvent trop étroits ou pleins de trous. Beaucoup des rues ont un revêtement en mauvais état ; la situation n’étant pas arrangée lorsque des 
véhicules mal stationnés gênent la circulation. Nous constatons de plus en plus d’excès de vitesse dans les rues. Le code de la route n’est 
pas respecté. Il y a sur ce point un échec indéniable de la majorité municipale. L’augmentation du taux communal de la taxe foncière en 2024 
est inacceptable. Elle restera comme l’une des erreurs majeures de ce mandat alors que certaines dépenses de fonctionnement comme les 
frais de communication de la majorité municipale sont excessifs et n’ont aucun bénéfice pour le bien être des Herblaysiens qui devrait être le 
seul objectif d’élus en responsabilité. La droite se targue souvent d’être une bonne gestionnaire. Elle nous montre ici le contraire. Notre équipe 
de l’opposition constructive et combattive présente ses meilleurs vœux à tous ses concitoyens pour l’année 2025.

Olivier Dalmont, Cécile Jobin, Nelly Leon.

TRIBUNES

➔ Ces textes sont publiés sans modification aucune et les propos développés sont sous la seule responsabilité de leur auteur.

  Vivons Herblay
Agir et vous informer : des priorités pour nous
La communication est un levier essentiel pour vous informer et rendre compte de notre action. Au fil des années, nous avons multiplié les 
canaux de communication afin d’élargir notre public et le résultat est au rendez-vous. Nous le constatons à toutes les manifestations et 
encore dernièrement avec les 18 000 visiteurs du marché de Noël. Les supports sont nombreux, comme ce magazine qui rencontre un franc 
succès, et aussi les réseaux sociaux, dont la chaîne YouTube « Herblay TV » qui a la 2ème plus forte audience du Val d’Oise. Notre opposition 
trouve que nous devrions diminuer le budget de la communication et donc moins vous informer. Nous ne partageons pas leur avis. Nous 
pouvons être fiers du chemin parcouru et de la qualité des agents du service Communication et de leur directrice. Bravo à eux ! Mais comme 
rien ne remplace les contacts directs, nous avons mis en place des conseils de quartiers et des balades urbaines, des moments essentiels 
d’échange et de dialogue avec vous. Notre ville est en mouvement et les projets passés et à venir sont nombreux. En matière de sécurité, 
nous allons inaugurer le nouveau poste de Police municipale en février. Il intégrera un Centre de Supervision Urbain. Autre priorité pour nous : 
la santé avec de nombreuses initiatives et, en particulier, l’ouverture du centre d’imagerie médicale et l’arrivée de nouveaux médecins à partir 
de mars. L’équipe de la majorité municipale vous souhaite une excellente année 2025.






